

## VISIÓN DE MOODY'S

# Aumentó deuda de México

La calificadora Moody's alertó que la deuda del gobierno mexicano se incrementó más de lo esperado en 2016 y la perspectiva de un crecimiento económico relativamente débil podría añadir presiones este año.

Precisó que el déficit del gobierno federal aumentó a 2.9 por ciento del PIB en 2016, frente a 2.8 por ciento de 2015.

“El desempeño fiscal peor de lo esperado es negativo para México y pesa sobre su solvencia en medio de la debilidad de la actividad económica y el aumento de las tensiones con Estados Unidos, su principal socio comercial, luego de las elecciones presidenciales de Estados Unidos”, escribió en una nota Jaime Reusche, analista de Moody's.

Algunos economistas han advertido en los últimos días que no se descarta una baja en la calificación de México debido al aumento de la

deuda, luego de que agencias como Moody's han puesto la nota de México en perspectiva negativa, lo que significa que están observando el desempeño macroeconómico del país.

Moody's destacó que anteriormente habían esperado una consolidación fiscal y una reducción del déficit hasta el 2.5 por ciento del PIB para 2016. Aunque los esfuerzos para reducir el déficit siguieron durante la mayor parte de 2016, el deslizamiento fiscal ocurrió en diciembre, cuando los gastos aumentaron 28.6 por ciento, respecto de los niveles de diciembre de 2015. Como resultado de ello, la deuda pública alcanzó 36.8 por ciento del PIB desde 34.1 por ciento de un año antes.

Recordó que recientemente revisaron su estimación de crecimiento del PIB de México para 2017 a 1.4 por ciento desde 1.9 por ciento.

— Felipe Gazcón